

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, en mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 27 de Mayo de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.502

COLEGIO DE MÉDICOS DE LA PROVINCIA DE PALENCIA

Por disposición del señor Presidente de la Comisión de Gobierno, se cita a los señores colegiados, para que concurran el día 9 de Junio próximo a las once y media de la mañana, y los días 10, 11 y 12 siguientes, desde la una de la tarde a las cinco, a la sala de sesiones de la Sociedad Económica de Amigos del País, con objeto de celebrar la junta ordinaria que determinan los artículos 47 y 49 de los Estatutos y dar comienzo a la elección de los cargos Vocales 1.º, 3.º y 5.º y Tesorero de la Comisión de Gobierno, según se previene en el art. 33, párrafo 2.º y en la 9.ª disposición transitoria de aquellos.

Palencia 22 de Mayo de 1901.—P. A. de la C. de G., El Secretario, Fermín L. de la Molina.

Comercio de Novedades

Felipe Ventura Puertas

Calle Mayor principal, núm. 96

Junto a D. Ventura del Olmo

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido para la temporada, un inmenso surtido en lanas para vestidos, cortes de vestidos en lana y sedas, armures negros, merinos, mantillas toallas de blanda y encaje, velos, mantos de vuela y muselinas en todas las marcas, percales, muselinas para cortinones, cortinones y otra infinidad de artículos que no anoto.

Esta casa es la que más barato vende

VINO

Se expende tinto y clarete del cosechero D. Antonio Ruipérez, a 30 céntimos litro, calle de San Marcos núm. 8.

“NAFRIOL,”

Hace nacer el pelo a los calvos, lo conserva a los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.
Véase anuncio 4.ª plana.

LA FERIA

Cuando estas líneas escribimos, ha pasado ya la animación de la feria, que en este año, como en los anteriores, solo se ha sostenido en el día de ayer y mañana de hoy.

El número de forasteros que nos han visitado ha sido menor que el que se esperaba, a lo que, sin duda ninguna, ha contribuido el celebrarse en la vecina ciudad de León la inauguración de su magnífica catedral, después de ser restaurada.

Esto no obstante, las calles han estado muy concurridas, sobre todo, la Mayor principal, en las horas en que la brillante música municipal, instalada en el templete levantado para estos días, esquina a la segunda bocaplaza, ha dejado oír sus armoniosos acordes, formándose bajo los portales animado paseo, en el que bellas y elegantes forasteras, en unión de nuestras paisanas, han hecho agradabilísimas un par de horas.

Ayer tarde se celebró la corrida de toros anunciada, y de que en otro lugar damos cuenta detallada, y por la noche función en el Teatro.

Ambos espectáculos estuvieron concurridísimos.

La sociedad Círculo Republicano celebró un baile en sus salones que estuvo muy animado.

De cuatro a cuatro y media de esta tarde nuestras bellas paisanas y forasteras lujosamente vestidas, se dirigían a la elegante sociedad Casino, donde se está celebrando el primero de los conciertos-bailes anunciados.

Esta noche los señores Hijos de Alonso, quemarán en el paseo del Salón una colección de fuegos artificiales y la música municipal, desde el templete del mismo paseo, dejará oír varias obras de concierto.

El feriado de ganados ha tenido hoy más importancia que ayer, habiéndose hecho algunas transacciones a buenos precios.

Y con esto puede decirse que ha terminado la actual feria de Pentecostés, que como decimos, no ha estado tan animada como otros años.

INFORMACION POSTAL

Madrid 26 de Mayo 1901.

Sr. Director.

La expectación política está concentrada, a falta de otros asuntos, ante lo que pueda ocurrir en el tan zarandeado mitin de Tarrasa.

Hasta ahora las noticias que tenemos son bastante incompletas.

Acabamos de recibir un telefonema de Tarrasa dando cuenta de que asisten a la Asamblea 250 delegados de la Unión catalanista, uno de ellos ha ido desde París.

El teatro está lleno y los discursos son de tonos vigorosos contra el centralismo, manteniendo los acuerdos de las Asambleas de Manresa y Reus.

Al llegar esta mañana a Manresa los delegados, vieron fijados en las esquinas muchos carteles con la inscripción «Viva España».

No hemos recibido hasta ahora más servicio.

No se sabe que haya ocurrido incidente alguno ni que se haya alterado el orden.

La Gaceta convoca para el 7 de Junio próximo las oposiciones a taquígrafos del Senado.

Publica también una circular de la Dirección de Administración encargando a los gobernadores y preladados y Juntas provinciales de beneficencia que remitan en el mes de Noviembre las ternas de la mitad de vocales renovables.

De Valencia nos telegrafan que esta madrugada salió el Rosario de la Aurora en el poblado de Renimadet. Un sujeto protestó y no contento con esto ha disparado cuatro formidables cohetes originando la dispersión de los devotos.

Ha sido detenido y entregado al juzgado.

De Pamplona nos comunican que se anuncia la próxima representación de «Electra» en el teatro circo de aquella capital.

El obispo de la diócesis ha prohibido la asistencia a dicha representación y los predicadores inculcan a los fieles la prohibición episcopal.

Le Gaulois de París habla de las elecciones en España opinando que han fortalecido a Sagasta hasta la mayoría del Rey. Es improbable que surja antes la crisis. Espera que Sagasta estará a la altura de su misión.

El Papa ha recibido al Arzobispo de Nueva Orleans, delegado apostólico de Filipinas, conferenciando sobre asuntos religiosos del archipiélago.

En París, en el teatro de la Opera Comica, se ha celebrado la reprise de Falstaff, tributándose un entusiástico homenaje a Verdi.

Se ha tocado la marcha real italiana descubriéndose el busto de Verdi, rodeado de palmas, flores y coronas. Tocóse la Marsellesa, haciéndose interminables las ovaciones.

Ha fallecido el decano de los correos

sañes extranjeros en esta corte, D. Enrique Sepres, corresponsal de El Journal de los Debats.

Mañana se le enterrará en el cementerio británico.

No obstante lo desapacible del día la corrida de toros ha estado animadísima.

El ganado ha dado bastante juego. Durante la lidia del primer toro se ha resacado Lagartijillo de una herida mal curada, a consecuencia de una de las últimas cogidas y se ha retirado a la enfermería.

Algabeño ha sido alcanzado por el segundo toro y ha recibido un puntazo en el brazo, pasando también a la enfermería.

Ha quedado por tanto solo Lagartijo para matar los cuatro toros restantes.

Telegrafan de Londres que se ha celebrado el banquete en honor de Milner brindando Chamberlain, significando la esperanza de que se llegue a una reconciliación en Africa.

Las noticias de Argel dan cuenta de que numerosos indígenas recorren los mercados de Constantina con bandera roja proclamando la guerra.

Monchaca

Los ferrocarriles del Norte

Anteayer se celebró la junta general ordinaria de accionistas de los ferrocarriles del Norte de España.

Se creyó que se entablarían discusiones interesantes, pero no fué así.

Apenas si se hicieron observaciones sobre puntos secundarios; la Memoria del Consejo, se aprobó por unanimidad, y este carácter tuvieron también los acuerdos adoptados.

La Memoria se refiere al año 1900, y contiene los siguientes resultados:

La red que explota la compañía del Norte comprende un total de 3.656 kilómetros, figurando ya en esta cifra las líneas de San Juan de las Abadesas y la de Valencia a Utiel.

Los ingresos obtenidos ascienden a pesetas 117.088.843,80

Deducidos de esta cantidad 9.106.217,93 que ha satisfecho al Estado en concepto de impuestos sobre viajeros y mercancías, queda como ingreso para la Compañía 107.982.625,95 ó sea pesetas 29.535,72 por kilómetro, a cuya cifra hay que agregar 265.790,22 pesetas como productos varios, dando un total definitivo de ingresos de 108.248.417,17 pesetas.

Los gastos de explotación ascienden a pesetas 46.675.397,98, ó sea pesetas 12.766,79 por kilómetro y resulta un producto líquido de 61.573.018,19, menor en 1.008.091,84 al líquido de 1899.

Los ingresos de la explotación presentan un aumento en 1900 de 3.532.204,14 con relación a 1899; pero los gastos de explotación en el mismo ejercicio tienen un aumento de pesetas 4.484.825,53, con lo cual y 55.470,45 pesetas que han producido de menos diversos servicios, se forma la partida líquida de menos que consignamos más arriba.

En la Memoria se hacen constar minuciosamente las obras y mejoras que se han hecho en las líneas, entre las que figura la construcción de doble vía de Madrid a Pezuelo; la de un depósito de agua en Villalba; un almacén de mercancías en Avila; edificio-estación de Medina, muelles para ganados, cocheras para carruajes y máquinas en dicha estación; almacén para pinturas en Valladolid; muelle y colocación de nuevas vías en Miranda; obras en las estaciones de Tolosa, Nandares, Rentería, Velayos, El Plantío, Nogales y Reinos; construcción de casillas y obras en la vía de la línea de Alasua a Zaragoza; reformas en esta estación y en las de Zuera, Griñón, Poliñino, Sariñena, Lastamosa, Selgua, Almacellas, Lérida, Barcelona, Vicién y Huesca, y otras obras más ó menos importantes en las líneas de Almansa a Valencia y Tarragona, en las

de Asturias, Galicia y León y en las de San Juan de las Abadesas, de Valencia a Utiel y de Castejón a Bilbao.

El material móvil, en 31 de Diciembre, consiste en 666 locomotoras, 1.923 coches de viajeros y 13.052 vagones de todas clases.

En esa fecha tenían instalado el freno automático 96 máquinas, 98 tenders, 385 coches y 184 furgones.

Hace constar la Memoria el quebrante que la produce la disminución de la exportación de vinos, y publica datos interesantes, según los cuales en 1891 ingresó por este concepto pesetas 11.081.541, correspondientes a un total de valor de vino exportado de 277.038.515, mientras que en 1900 solo ingresó 3.818.111 pesetas, correspondientes a un total de valor exportado de pesetas 76.362.220, ó sea una disminución de 65 por 100 en la exportación.



TOROS

Está el cielo entre Pinto y Valdemoro, domina al populacho la impaciencia y a la Plaza de Toros se dirige a ver de los muchachos la faena y a don Tancredo Frégoli que ofrece la nota más saliente de la feria.

¡Qué tropel, qué tropel, si es necesario que abran de par en par todas las puertas! ¡A entrar, caiga el que caiga...! ¡por poco, caballeros, me revientan!

Ya estoy en el tendido ¡qué hermosura! ¡qué entrada tan soberbia!

¡esto es un mar de gente, es el disloque! ¡ole ya por las chicas de mi tierra! ¡si al mirar este cuadro me encandilo y se encienden mis ojos y chispean! ¡qué muchachas tan lindas, qué muchachas, si me parecen perlas!

Desde la encopetada señorita que tras del balconcillo se recrea mirando al presumido mozalbete, que no se aparta de ella prodigándole mimos y requiebro; hasta la modistilla más coqueta que, de las pestañitas de sus ojos tiene también prendido algún babieca; todo palpita aquí, todo aquí vive y parece la Plaza, taza inmensa cuyos bordes rebasa locamente y en copioso raudal, sangre torera.

¡Bendita sea mi patria, que es la patria del Tato y la del Guerra!

El astro de los mundos, su misión olvidando, no calienta y está sobre nosotros muy tranquilo lanzando sus miradas a la fiesta y dándole qué hacer a alguna niña con cuyos ojos hechiceros juega.

El encucio y descocado vientecillo que muchas veces de curioso peca, agitando las faldas de más de cuatro tentadoras hembras, pone ante nuestros ojos indiscretos la reciente seda, afortunado estuche que acaricia el suave cutis de torneada pierna.

¡Oh, encantador palenque! loh, instantes deliciosos, dulce mezcla de placer y ansiedad cuando bataan las ráfagas del aire que refresca y esas olas mágicas de fuego que hasta nosotros llegan, suben a nuestros ojos, los encienden y el cerebro y el alma nos caldea.

Las flores del sombrero aristocrático, la mantilla de encajes hechicera, el bordado pañuelo, las sortijas cuajadas todas de brillantes piedras, los múltiples, alegres epigramas que improvisa la musa bu languera, el sordo griterío de la gente, las risas indiscretas; todo aumenta el delirio y entusiasmo, todo el júbilo aumenta,

y aturde y regocija,
y enronquece y marea...!

Pero me extendiendo mucho y no conviene que ya dá la señal la presidencia y el lucido despejo dá comienzo prólogo encantador de la faena.

Al ocupar la presidencia mi querido amigo el tercer teniente alcalde D. José M.^a Grajal principió á caer con bastante fuerza una menuda lluvia, que duró mientras los chicos dan el paseo de rúbrica.

Los dos alguacillos encargados de entregar la llave al portero de los seis de Presencio, lucieron sus habilidades entre los aplausos del público que admiró la soltura y elegancia con que montaban los dos briosos corceles, saltando para terminar una valla que estaba colocada á la salida del ruedo.

Todos los chicos en sus puestos y los de aupa preparados.

Grajal agita el moquero y salta al ruedo el primero

Dinamito, negro listón balbucano, de salida arremete á uno de los picadores derribándole al suelo.

Toma con coraje cuatro varas buenas y quedá en la arena dos pencos.

Los chicos toman los palos y colocan tres pares buenos á la media vuelta y otro de frente, que les valió aplausos.

Naverito de verde y oro, saluda cortesmente á la presidencia y pasa á entenderse con *Dinamito*, trasteándole en corto, ayudado por un peón, dejando una media estocada perpendicular y algo alta. Vuelve á pasar y trata de descabellarlo lo que consigue al tercer intento.

Naverito, su faena no me ha resultado buena y ni Cristo la soporta si no llega á ser tan corta.

TANCREDO FRÉGOLI

Cuando las mulas de arrastre se habían llevado los pencos que habían sido víctimas del bruto *Dinamito*, un mono sabio colocó en el centro del ruedo el pedestal y á los pocos momentos se presentó *Tancredo Frégoli* y después de saludar ocupó aquél, quedando convertido en inmóvil estatua.

En Don Tancredo algo miedo y en el público ansiedad; buena suerte, Don Tancredo! para no medir el ruedo Dios le dé serenidad.

Abierta la puerta del chiquero salió *Payaso*, negro listón y después de reconocer el terreno se fijó en la estatua, arrancándose con coraje á ella; pero al aproximarse, el toro quedó parado olfateando el pedestal y las pantorrillas de *Frégoli*, que no se alteró en lo más mínimo.

Aquí el pobre siente frío y sin que nadie lo note dice para su capote —¿Cuándo te vas, hijo mío? No quieras, por San Gaspar sacarme de mis casillas; mira que van á temblar de miedo mis pantorrillas!

Los chicos saltaron al ruedo y se llevaron al bicho, entre los aplausos del público que premiaba la serenidad del Comendador.

Debió infundirle á *Payaso* gran respeto la estatua, porque tampoco se acercó á los picadores, á pesar de acosar estos al bicho, sin conseguir que entrase en suerte.

Cambia la suerte el presidente y al presentarse los chicos con los rehiletes de colores, se arma una bronca monumental, pidiendo el público banderillas de fuego, que dura bastante tiempo, obligando á las cuadrillas á retirarse entre barreras.

Vuelven los chicos con las banderillas de fuego y continúa la bronca, cayendo al ruedo una lluvia de proyectiles que hace imposible la lidia y entonces se pide que el toro sea retirado al corral.

La presidencia llama al palco al *Naverito* y se celebran más consultas que si se tratara del encasillado para senadores y por fin se acuerda que el bicho sea retirado, pero la dificultad está en la forma que ha de hacerse y se conviene meterle en el callejón para darle la puntilla.

Pasa el tiempo sin que esto se logre y en tales operaciones, como anotó un amigo en mis cuartillas, se pasa la juventud.

El voz pública recorre el redondel lanzando á los vientos un pregón que no sé si sería anunciando el vino de algún cosechero, y el toro entra en el callejón y en él recibe muerte alevosa.

3.º *Filipino*, negro zaino bragado, de salida arremete á los piqueros y después toma cinco varas sin causar bajas en la caballería. Los muchachos le cuelgan tres pares á la

media vuelta y pasa á la jurisdicción de *Naverito* que brinda el toro á los balconcillos de sombra que ocupa una señorita forastera.

Que por cierto, es muy bonita la indicada señorita ¡vaya si tuvo capricho para brindar aquel bicho!

Naverito, pasa primero de largo y después ceñido, saliendo acosado, lo que hizo continuar la faena con desconfianza y sin estar el toro preparado se tiró á matar largando un pinchazo.

Nuevos pases para dejar una estocada algo tendenciosa, de la que dobló el bicho.

El matador es obsequiado con un voto de los de primera hora de las pasadas elecciones.

4.º *Saeto*, retinto colorado, sale con muchos pies y seguidamente arremete á los de tanda.

Toma un diluvio de varas con coraje, desmontando en todas las suertes á los de aupa y cayendo uno de estos al descubierto, lo que obligó al *Naverito* á verificar un coleo oportuno que le valió una ovación.

Los banderilleros cumplen como pueden y dejan los palos hasta en los ojos del toro, sin duda como castigo de las dos bajas que hizo en las caballerizas.

Y que tenían motivos para ser tan vengativos.

Segurita hace su debut y en su saludo á la presidencia debió decirle que ya era hora de que le correspondiera el turno para lucirse, lo cual no consiguió.

Empezó pasando corto y ceñido para dar pinchazos en hueso y después una media estocada en su sitio, otro pinchazo y un intento de descabello.

El puntillero á la segunda. Salió mal en el tercero hasta el mismo puntillero.

5.º *Habanero*, castaño tostado, tan bravo como su anterior hermano, toma las varas de reglamento y el presidente agita el blanco pañuelo y los chicos colocan varios pares sin lucimiento; pero que debieron hacerle cosquillas porque saltó al callejón con gran limpieza, dando un susto fenomenal á los que en él se encontraban, que no se pararon en tirarse de cabeza al redondel.

Naverito pasa con lujo, empleando una faena corta, dando dos pinchazos y un metisaca que hace saltar al toro otra vez al callejón en el que murió á manos del puntillero.

Saltó el callejón dos veces cuando de la Habana vino ¡no hay que darle vueltas, era filibustero legítimo!

6.º *Quimeras*, negro zaino, los picadores rompen más varas que puyazos ponen y al fin mojan dos veces cada uno de los de tanda.

Los peones dejan dos pares buenos á la media vuelta y repiten con otro de frente.

Segurita quiere lucirse, pero el toro es muy vivo y le gana terreno, por lo que se ve precisado á aprovechar largando dos pinchazos sin orden ni concierto, consiguiendo aburrir al público y también al bicho por lo que se acostó, después de una agonía tan pesada como los intermedios en el Teatro.

De salida le lanza de capa *Finito chico* y *Naverito* da el salto de la garrocha con mucha limpieza, tributándoseles á los dos muchos aplausos.

Las plazas montadas mojan varias veces y pierden dos jameigos.

Los de los palos cumplen y el bicho pasa á manos de *Naverito* que emplea una faena corta para propinar al buró un bajonazo indecente.

Los *capitalistas* invaden el ruedo y sacan en hombros al *Naverito* hasta el coche, mientras el espada exclamaba, ¡las bestias humanas qué poco discurren!

Resumen

La entrada superior; pero de malos resultados para la empresa porque el espectáculo la ha costado muy caro, por la premura del tiempo para organizarle.

La presidencia, con mejor deseo que acierto. De las cuadrillas... corramos un velo.

El ganado muy bonito y de poder á excepción del toro segundo, que se inutilizó en el chiquero, sobresaliendo por su bravura el primero, cuarto y quinto.

Caballos arrastrados 7 y muertos en los corrales 4.

La dirección, á la altura de las cuadrillas. *Tancredo Frégoli* el héroe de la tarde por su serenidad.

Y hasta que la Empresa local nos proporcione otra novedad.

En colaboración.

TEATRO

El cabo primero.—La alegría de la huerta y La balada de la luz.

Con estas tres obras hizo el sábado su debut la Compañía cómica-lírica que dirige el señor Lacasa, con un público como nunca hemos visto al dar principio sus tareas cuantas compañías han pisado este escenario.

El cuadro de la Compañía que hoy actúa en Palencia es de lo más completo que recorrer provincias y así lo reconoció el público, que en la sala con sus aplausos y en los pasillos con sus elogios lo demostraba.

El *cabo primero*, aunque conocido, se escuchó con gusto, por ser una zarzuelita de gran mérito haciendo resaltar, este la Srta. Bonoris que cantó con gran afinación la parte á ella encomendada, lo que la valió muchos aplausos y granjearse las simpatías del público.

Siguió al *cabo primero*, que fué interpretado admirablemente, el estreno de la zarzuela de los señores Paso y Alvarez, con música del maestro Chueca, *La alegría de la huerta*, que es una obra inocente, pero llena de un sabor de costumbres de la huerta de Murcia.

La decoración del primer cuadro con decir que es del reputado D.^o Almonte basta para comprender que es un trabajo primoroso. Lo que observamos fué que para gran parte del público pasó desapercibida su exhibición.

La *Alegría* tiene números muy bonitos y citaremos en primer lugar las murcianas cantadas por la Sra. Matrás y el tenor Sr. Gandía y la preciosa jota que entre grandes aplausos hubo de ser repetida.

El Sr. Lacasa en su papel de director de orquesta estuvo inimitable, así como también los actores que formaban el cuadro de músicos, en el que los autores de la obra han llevado su ingenio á presentar un músico sordo que *toca de oído*, sucediéndose en este cuadro escenas que el público no deja de reír, obligando á los actores á la repetición.

La *Alegría de la Huerta* es una de esas zarzuelas que se escuchan con gusto, saboreándose la preciosa partitura con que la ha adornado el inspirado maestro Chueca.

La obra es de un corte fino y su argumento está basado en el cariño oculto que desde niño profesa *Alegrías á Carola* que el primero la declara cuando está va á unirse á uno de los jóvenes de la huerta, sucediéndose escenas tan tiernas y candorosas que terminan porque *Carola* renuncia á la mano de su prometido, entregando su corazón á quien ella ama desde niña.

La *Balada de la luz*, estreno también, fué la tercera de las obras puestas en escena, el público que la recibió con aplausos haciendo repetir el primer número de la obra, se mostró frío en el resto de ella y eso que el maestro Vives ha escrito una partitura hermosa y que resulta todo una filigrana; el libro de Selés no responde á la música, si bien tiene una narración muy bien hecha y muy original.

La Srta. Bonoris estuvo felicísima y el público la aplaudió con justicia, así como al señor Lacasa.

2.º de abono

La alegría de la huerta.—*Marta de los Angeles* y *Las bravías*

El cartel de anoche lo constituían las tres obras citadas, á cuya representación acudió tanto público que no había una sola localidad desocupada.

Pasamos por alto *La alegría de la Huerta*, porque sería repetir lo que en anteriores líneas decimos; pero no dejaremos de consignar que los aplausos fueron tan nutridos y entusiastas como en la noche del sábado.

Como obra de estreno figuraba la preciosa zarzuela de los Sres. Arniches y Celso Lucio con música de Chapí, *Marta de los Angeles*, que agradó extraordinariamente á la concurrencia.

En su desempeño se distinguieron la señorita Bonoris que hizo una protagonista como la soñaron Arniches y Lucio, y el Sr. Lacasa en su papel de cabo de carabineros estuvo inimitable.

El libro está salpicado de mucha gracia y la música tiene números que convidan á escucharla más de una vez.

La función terminó anoche con la conocida y siempre aplaudida zarzuela *Las Bravías*, en cuya obra la señorita Bonoris y Sra. Matrás estuvieron felicísimas, en sus papeles de *Patro* y *Pepa*, valiéndolas justos aplausos.

Los coros muy afinados especialmente en los concertantes, lo que demuestra que el director los trabaja con fe y entusiasmo.

La orquesta muy nutrida y formada por

profesores que respetan la batuta del Sr. Vivas que la maneja como gran maestra.

La Compañía, repetimos, es buena y merece que el público la otorgue su favor, concurriendo al Teatro.

Las obras de las pasadas noches han sido presentadas con un lujoso atrezzo y decorado.

Esto supone para la Empresa grandes sacrificios que no dudamos verán recompensados, porque el público sale todas las noches muy satisfecho y esto contribuirá á que no decaiga la animación y cada día sea mayor la concurrencia.

Mi aplauso á todos los artistas, orquesta y Empresa á la que deseo un buen negocio, pues bien lo merece por el cuadro de Compañía que nos ha presentado.

NOTICIAS

El sábado se reunieron los Sres. Socios de la Cámara de Comercio é industria, con objeto de dar posesión de sus cargos, á los nuevos individuos que forman parte de la junta Directiva.

El nuevo presidente Sr. Gallán, aunque muy á la ligera, se ocupó de todas aquellas reformas que él cree necesarias para la reorganización de la Cámara, principiándose por admitir una moción para reformar ciertos artículos del reglamento, que son una rémora para el desarrollo de aquella.

Ayer pasó el día entre nosotros, acompañado de su distinguida señora, nuestro querido y particular amigo el representante de la compañía arrendataria de tabacos en Valladolid D. Tomás Prieto de la Cal.

El objeto del viaje, más que motivado por el período que acabamos, lo fué por celebrar su fiesta onomástica su respetable padre D. Felipe, á quien además de haberle felicitado nosotros personalmente, por los estrechos lazos de amistad que con él nos une, nos es muy grato enviarle desde estas columnas nuestra cariñosa felicitación.

La junta de accionistas de la sociedad anónima la *Electra* de Dueñas-Cevico ha nombrado representante de la misma para todos cuantos asuntos tenga que resolver, á nuestro querido amigo D. Adelardo Macho Marín, hijo político del que también es nuestro amigo D. Federico Villanueva.

El Sr. Macho fijará su residencia en Dueñas.

Ayer ingresaron en la caja de Ahorros 409 pesetas de 75 impositivas, saliendo reintegrados 506,30.

Las adhesiones para el banquete que se dará en obsequio de D. Abilio Calderón el jueves próximo, se cerrarán el martes 28 con objeto de saber con tiempo el número de comensales que van á asistir.

Los que deseen asistir de fuera de la capital pueden escribir para que les reserven un puesto á D. Germán de Guzmán ó á los señores Espejel Hermanos.

Minas

Por D. José Ruiz de la Calle, de Guardo, se ha presentado una solicitud de registro de 84 pertenencias para la mina de hierro titulada «*Marta*» sita en término de Valcobero y Valsubio.

Por el mismo interesado otra de 12 pertenencias para la de hierro «*Livina*» en término de Guardo.

Por D. Francisco Moral Fernández, de Bilbao, 90 pertenencias para la de carbón «*Angela*» en término de Guardo y otra de 40 pertenencias para la de hierro, término de Vellido de Guardo.

AUDIENCIA

En el juicio oral celebrado en este día y una vez terminada la práctica de la prueba, el señor Fiscal ha retirado la acusación que por delito de tentativa de violación tenía formulada contra Angel Husillos Benito, dictando la sala auto de sobreesimiento libre.

Mañana á las diez se celebrará la sesión del juicio oral y público ante el tribunal del Jurado de la causa instruida por delito de robo y una falta incidental de lesiones leves, contra el procesado Benito Sierra Suarez.

Esta encargado de la acusación el Licenciado D. Eduardo Junco y el procurador D. Mariano García.

El Sr. Gamazo

El miércoles por la noche llegará a esta ciudad el Excmo. Sr. D. Germán Gamazo, que pasará todo el día del jueves en Palencia.

El segundo de los conciertos-bailes que celebrará la sociedad Casino y tendrá lugar mañana a las cuatro y media, lo constituye el siguiente programa.

- Primera parte
1.º Preludio y Siciliana de «Cavalleria Rusticana.»—Mascagni.
2.º Au Bord de la Mer (Reverie).—Dunker.
3.º Serenata-Capricho.—Aparicio (T).
4.º Polaca de Concierto.—Jiménez.
Segunda parte
1.º Marcha Festival.
2.º Gran fantasía sobre motivos de la ópera «Fausto.»

Por el señor gobernador ha sido impuesta una multa de 75 pesetas a Ange. Basauri, por blasfemo y escandaloso.

La Comisión liquidadora del primer batallón expedicionario del regimiento infantería de Gerona, núm. 22, ha remitido para su inserción en el Boletín oficial la relación de los individuos pertenecientes a esta provincia que tienen terminados sus ajustes y que no los han reclamado y que son:

El día 25 de Junio próximo se celebrará en el juzgado de primera instancia de Batanías la tercera subasta de varias fincas embargadas a José Ibañez García, vecino de Villaviudas, para con su importe hacer efectivas las responsabilidades pecuniarias que se le impusieron en la causa que se siguió por el delito de hurto.

Quien hubiere perdido un billete del Banco de España, puede reclamarlo en la imprenta de este periódico, que indicará la persona en cuyo poder se halla.

La opulenta Compañía española de seguros contra incendios La Catalana, que representa en esta provincia nuestro amigo D. Luis Rodríguez, ha adquirido una grandiosa casa que consta de planta baja y cinco pisos, en el aristocrático Paseo de Gracia, número 85, chaflán a la calle de Aragón en Barcelona.

Este hermoso inmueble cuyo valor excede de dos millones viene a aumentar las ya inmensas garantías que tan poderosa entidad aseguradora ofrece a sus asegurados y con gran satisfacción lo conseguimos por tratarse de una sociedad genuinamente española y que en los 36 años que cuenta de existencia ha conseguido por su constante y honrada labor, así como por las grandes facilidades que da a sus suscriptores en caso de siniestro, colocarse a la cabeza de cuantas Compañías nacionales y extranjeras se ocupan del seguro contra incendios.

Registro civil
En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:
Nacimiento.—Torcuata Antolin, Casa Maternidad.
Matrimonio.—José de las Heras Hermosa, de Valladolid, de 24 años, con Manuela Martín Pastor, de Palencia, de 24 años.

Amillaramientos
A fin de que pueda procederse a la formación del amillaramiento, presentarán las altas y bajas que hayan sufrido en su riqueza los contribuyentes de los ayuntamientos que se citan:
Villahan, Valderrábano, Ayuela y Mazuecos.

Ferial de ganados.

Un fuerte aguacero ha disuelto a las cuatro de la tarde de hoy el ferial de ganados, circunstancia que nos impide dar a nuestros lectores una información del número de ventas realizadas y precios aproximados.

Hernias (quebraduras) desviaciones de la matriz, deformidades de la columna vertebral, torceduras de las piernas etc. etc.

Llegará a Palencia el director técnico y representante del Gabinete Ortopédico de Madrid, Fuencarral 19 y 21 y recibirá de once a seis a todos los que deseen consultarle sobre padecimientos para los cuales se aconseja el tratamiento por medio de aparatos.

Las numerosas y prontas curaciones conseguidas en las hernias inguinales con los modernos aparatos, se explica por la exacta adaptación de su pala, que gracias a los mecanismos que posee y que no se desvía del sitio en que se aplica, reduce y mantiene completamente reducida la hernia, obturando los anillos externo e interno, adosa las paredes del conducto y produce en éste una ligera irritación lenta, metódica, gradual y constante, que da lugar al aumento de actividad nutritiva, proliferación de los elementos celulares, disminución progresiva del diámetro de este conducto y adherencia de sus paredes, ó sea la curación efectiva.

Los mecanismos de los aparatos herniarios modernos están dispuestos de tal modo que el enfermo puede dirigir la pala en el sentido que le parezca conveniente fijándola en la mejor posición que él quiera, como si fuese su propia mano evitando de este modo la salida de la hernia a pesar de los esfuerzos de la tos ó movimientos que pudiese ejecutar.

Consulta en Palencia los días 28, 29 y 30 en el Hotel Continental de once a seis.
En Madrid en el gabinete del médico director Fuencarral 19 y 21.

De un gran poder digestivo

La dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acedias, aguas de boca, diarreas y disenterias, se curan con el Elixir Estomacal de Satz de Carlos. Única acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomatix, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

VALIOSAS OPINIONES

dadas en una carta que debería leer todo el mundo
Hemos recibido una carta, tan llena de valiosas opiniones, que nos complacemos en darla a luz pública. Dice así:

«Barcelona, 24 Mayo 1899.
Muy distinguidos Sres. míos: Cuando uno tiene la seguridad que debe la salvación de un ser querido a un excelente medicamento, creo que es un acto de humanidad el hacerlo público para que llegue a conocimiento de las familias; pues bien, mi hijo, que se hallaba como paralítico, falto del desarrollo natural, y que a pesar de un alimento regular no había forma de hacerle medrar, tan pronto como empezó a tomar la Emulsión Scott se notó en él que se nutría, que comenzaba el desarrollo, y que la fuerza que adquiría le permitía moverse con agilidad, lo cual fué una sorpresa que ha terminado viéndole transformado en un ser robusto y tan sano como pueda desearse.—Su afmo. S. S. q. b. s. m.



Francisco SALVADÓ

Podemos afirmar que la carta precedente es una de tantas de las muchas que diariamente recibimos, atestiguando las propiedades nutritivas y curativas de la Emulsión Scott. Tan satisfactorios son los resultados obtenidos por esta preparación, que muchas personas se complacen en divulgarlos a fin de que otros dolientes puedan alcanzar idénticos beneficios. Importa mucho, sin embargo, que se use únicamente la verdadera Emulsión Scott. La experiencia ha demostrado, en innumerables casos, que los remedios baratos e inferiores no producen el resultado a que estaban destinados, y de ahí que al fin resulten más costosos y sin provecho alguno. La Emulsión Scott es una forma especial del mejor aceite medicinal de hígado de bacalao, combinado con los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina pura. Es agradable al paladar y fácil de digerir hasta por los estómagos de los niños de pecho. Ningún remedio puede compararse con la legítima Emulsión Scott, y de ello convence quien la prueba una vez. La Emulsión Scott se distingue por la etiqueta en el envase de cada frasco—un hombre que lleva a voltorio de cada frasco—un hombre que lleva a voltorio de cada frasco.—Evítese cuidadosamente comprar Emulsión que no lleve esta marca.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 27.—Los precios a que se han cotizado al detall el trigo y cebada, son como sigue.
Trigo de 44 a 44.50 reales las 92 libras.
Cebada de 23.75 a 24.25 reales fanega.
Sostenida la tendencia.

Valladolid, 26.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 100 fanegas trigo, que se pagaron a 44.50 reales las 94 libras.
En el Canal entraron 600 fanegas de trigo, que se vendieron de 44.25 a 44.50 reales las 94 libras.

Rioseco, 25.—Al detall se han puesto hoy a la venta en este mercado 260 fanegas trigo, habiéndose pagado las 94 libras a 43.50 reales.
En partidas no se efectuaron operaciones.
Tendencia sostenida.

Medina, 26.—En el mercado celebrado hoy se han puesto a la venta los artículos que anoto, cuyos precios a que se han cotizado son como sigue:
Trigo 1.600 fanegas de 43 a 43.50 reales las 94 libras; centeno 20 a 32 reales fanega; cebada 600 de 24 a 25 y algarrobas de 27 a 28.
Tendencia a la baja.

ESPECTACULOS

TEATRO

A las nueve en punto
Cuarta función de abono
por la Compañía Cómico-Lírica que dirige
D. ENRIQUE LACASA
1.º El juguete cómico-lírico en un acto
CAMELO
2.º La aplaudida zarzuela en un acto
EL ÚLTIMO CHULO
3.º Estreno de la graciosísima zarzuela en un acto
EL BARQUILLERO
Entrada general UNA peseta.

SECCION RELIGIOSA

Martes.—San Justo, San Luciano, San Eladio, San Germán y San Emilio.
En San Pablo continúa el ejercicio de los quince martes de Santo Domingo y en Santa Clara los trece martes de San Antonio.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA
Un atentado
MADRID 27 (9.40.)

En el momento de desembarcar en el puerto del Havre el Presidente del Consejo de ministros francés, un joven panadero llamado Parfait, le arrojó un puñal al rostro sin conseguir herirle.
El agresor fué detenido en el acto.

Puñaladas por amor
MADRID 27 (9.40.)

Un galán que había sido despreciado por una joven peinadora, encontró a esta anoche en la calle del Duque de Alba infiriéndola dos cuchilladas gravísimas.
La peinadora iba acompañada de una hermanita suya que también resultó herida.
El agresor fué detenido ingresando en la cárcel.

Congreso socialista
MADRID 27 (11.15)

Se ha celebrado en Lyon un congreso socialista en el que se discutió acaloradamente la conducta de Millerand por haber declarado que al entrar en el Gobierno solo realizó un acto personal sin comprometerse para nada con el partido socialista a que pertenecía.

Efectos de una explosión

MADRID 27 (12)
Los telegramas recibidos de Londres aseguran que en la catástrofe ocurrida últimamente, perecieron todos los obreros que trabajaban en las minas al ocurrir la explosión.
De los 77 cadáveres que quedaron sepultados van extraídos 21.

Firma
MADRID 27 (13)

Los ministros de Gracia y Justicia y Estado a quienes correspondía hoy despachar con S. M., han sometido a la firma, el primero un decreto reorganizando el cuerpo de Penales y varios indultos y el segundo el nombramiento de comisario regio, presidente de la Comisión exploradora de los territorios de Guinea, a favor del Sr. Jover, primer secretario de embajada.

Del Transvaal
MADRID 27 (14)

Comunican de Londres que el generalísimo de las tropas inglesas telegrafía diciendo que numerosos boers atacaron un convoy en Wantesdorp, entablándose un encarnizado combate logrando los ingleses rechazar al enemigo, sufriendo únicamente cuatro muertos y treinta heridos.

Administración de loterías
de
Primera clase número 1
PALENCIA
Calle Mayor principal, 56.

Hay décimos a 3 pesetas

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100
Talleres, Don Sancho, número 13.
Única casa en Palencia que cuenta con talleres de
Imprenta y Litografía,
Encuadernación y Zincografía

Hay siempre a la venta:
Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasas, toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Partes de posadas
para dar cuenta a la inspección de Vigilancia de la llegada de viajeros.

Suscripciones
La Moda Elegante Ilustrada.
La Última Moda.
De la que somos únicos agentes en la capital y provincia.

EL DIARIO PALENTINO

FUNDADO EN 1882
El más antiguo y de mayor circulación
Precios de suscripción
En la capital, un mes, una peseta.
Fuera, trimestre. . 4

Tarjetas de visita
De lo más nuevo, tante en Imprenta como en litografía, con la clase de escudos y atributos que se deseen.

Imprenta, litografía y librería
de
Alonso é Hijos, Mayor pral, 98 y 100



DROGUERIA

N. de Fuentes Aspurz é Hijo
 situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118
 entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 2'50 PESKTAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCION	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCION	Núm. 5.343
	En la capital, un mes. 1 pta. Fuera, trimestre. . . 4 pta. Número suelto, 15 céntimos	No se devuelven los originales	En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes. Como en años anteriores, se facilitará á más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitándose así la conducta de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello aminorar la mortandad entre las familias obreras, debido á la condición higiénica de las viviendas.

INFORMACION. POSTAL

Madrid 5 Julio 1900. Sr. Director. Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del artículo liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esta entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Sagasta, sino por los múltiples problemas de diversa orden que las circunstancias han hecho de actualidad.

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la precisión y comodidad, pues estos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios en tanto espaciosa para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evita plan muchos males y desgracias fortuitas al aglomerarse esos niños en las calles, expuestos de continuo, á las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro.

Madrid 5 Julio 1900. Sr. Director. Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del artículo liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esta entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Sagasta, sino por los múltiples problemas de diversa orden que las circunstancias han hecho de actualidad.

no entusiasmo á quien, lo conveniencia la suspensión garantías... De lo se habló sin lo dicen os mini ereren bien enter conferencia á qu fiero.

El Gobierno gundo trimestre liquidación del un manera ven. Añadó que ev estado de la reca embargos que se hacer. Habló después Alix y se apraba Consejo de ayer. Menc En el Ayun Bajo la presid Juárez y con asir res Obejero, Or Raboso. Colem se ha celebrado Leida el acta O aprobada. Se leyó por el oficio de la Comi que durante el p garantía de las trozo de la carre silla del Pino, d contratista don so, resulta de la saldo á favor del pesetas, de las abonar por el t al Ayuntamiento Diputación. Fe dió cuenta Arquitecto muni halando el grave ruina en que se casa del maestro de Montá. El Sr. Raboso te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di construír un

IMPRENTA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

DE

Alonso é Hijos

Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, num. 13

«NAFRIOL» CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y á los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA.

Hace nacer el pelo á los calvos, lo conserva á los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

El tónico «NAFRIOL» tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja influye para que sea superior á todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías. Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.—PALENCIA.

Compra de Cortezas DE ENCINA, BUELO Y RAIZ

Los dueños de cortas en la primavera actual y próximo verano, ofrezcan cantidad, calidad y precio en el monte ó almacén. Dirección: Juan Sánchez Tejerina, Fábrica de Curtidos, Villarramiel.

Se vende

Una máquina vieldadora. Para tratar del precio, calle Mayor antigua, número 126.

Carro

Se vende uno, de varas, en buen uso. Pastores, 22, informarán.

Se vende

Calderas, peroles y materiales para tintes de fino. También, se vende una platina de vapor, sin estrenar. Darán razón, Mayor pral., 139, 2.º.

Traspaso

Teniendo que dedicarse á otra industria se traspasa la acreditada confitería de Lucio Cuadrado, la más céntrica en Villarramiel, para informes, dirigirse á dicho señor.



BALSAMO NEURALGINE GRAN REMEDIO

para la curación del REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA SCIATICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS, toda clase de punzadas y dolores nervioso

CURA COMO POR ENCANTO Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todoy cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco. Mark Trade Registered. Sit James Laborator—Easvilelyt

Venta

Se hace de un majuelo, sito en la carretera de Valladolid, enfrente del majuelo de D. Eumenio Rodríguez, y por el camino enfrente de la primera huerta de D. Pedro Pombo.

Su cabida es de cuatro y media aranzadas, su producción es de el 10 y el 15 por ciento. Se hace de otro de dos aranzadas, en término de los Molazos, 11. de otro de una aranzada, en término de Valdeorca, otro de una aranzada, en término de Valderrobledo.

Para tratar, Herreros, número 21, Gregorio Salsero.

ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia Arregla toda clase de armas de fuego

Indigestión!

¿Pierde usted las fuerzas? ¿Le falta el apetito? ¿Le causa malestar el alimento que toma? ¿Padece usted de entorpecimiento del hígado? Para vencer estos trastornos convendrá fortalecer el estómago, vigorizar los nervios y entonar todo el sistema.

La Zarpaparrilla del Dr. AYER

ha curado muchos enfermos de aquellas afecciones y de igual manera le curará á usted. Una señora desde Barcelona escribe lo siguiente:

“Por muchos años estuve padeciendo de indigestión, flaqueza y falta de apetito y también estreñimiento. Todo mi sistema parecía estar desarreglado. En estas angustiosas circunstancias un amigo me dijo que tomase la Zarpaparrilla del Dr. Ayer; seguí su consejo y ahora he de confesar agradecida que me curé con sólo tomar algunas botellas.”

Pildoras del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Purgante.

Pueblo de Castrillo de Onielo

Se halla vacante la asistencia médica de ciento cincuenta familias ó vecinos de esta villa, la que se anuncia por el presente, para que el que la desee presente su instancia en la Secretaría del Ayuntamiento de esta villa hasta ocho días después de la inserción en el Boletín Oficial.

Los contratos hoy pueden producir unas cincuenta cuarenta fanegas de trigo de buena calidad. Haciendo consignar que el pueblo se compone de doscientos veinte vecinos.

“La Patria de Cervantes”

revista mensual literaria ilustrada 10 pesetas año; número suelto, 1 peseta. Se suscribe en la imprenta, litografía y librería de ALONSO é HIJOS, Mayor, 98 y 100

Sastrería de ANSÓTEGUI

Se ha trasladado al piso principal de la calle Mayor, números 98 y 100, en la misma casa donde se halla la Redacción de este periódico.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agna de boca, bilis y dolores de estomago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el...

(6 polvos del Dr. KUNTZ), desterrando en breves días las dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como á diario lo certifican millares de curados agradecidos. Caja, 7'50; media caja, 4 pesetas; farmacias y droguerías. De positario en la provincia, D. Natalio Fuentes.